
Вклад рационализаторов 
Задача всей общественности 

Слесарь по ремонту оборудо
вания среднелистового стана 
листопрокатного цеха И в а н 
Никифорович Елисеев является 
одним из луших рационализа
торов комбината. 

На снимке: слесарь И. Н . 
Елисеев. 

БОЛЬШИЕ задачи стоят пе-

!
ред рационализаторами ком

бината в текущем году. Надо 
.внедрить в производство 8000 
, рационализаторских предложений 
,с экономическим эффектом не ме
нее 7,5 млн. рублей. 

Итоги 2 месяцев этого года 
говорят, что с внедрением рацио
нализаторских предложений у 
нас неблагополучно, план выпол
нен только на 97 процентов-

Особенно досадно, что среди 
отстающих по реализации рацио
нализаторских предложений ока
зались: листопрокатный цех N° 2, 
цех механизации, копровый, ог
неупорное производство, аглофаб-
рика, сортопрокатный цех, кото
рые в прошлом году были пере
довыми. 

Тревогу за выполнение плана 
рационализации вызывают кол
лективы цехов: парокислородное 
производство (нач. Т: Тверской), 
чугунолитейный цех (нач. 
т. Визгалов), ремонтно-строитель
ный (нач. т. Центнер), электроре
монтный (нач- т. Павлов), фасон-
но-вальце-сталелитейный цех 
(нач. т. Данченко). Здесь за по
следнее время ухудшили творче
скую работу, систематически не 

выполняют задании по рационали
зации. Советы ВОИР этих цехов 
не требуют от администрации свое
временного внедрения рациона
лизаторских предложений в про
изводство. С прошлого года в чу
гунолитейном цехе остались не 
внедренными 102 предложения, 
69 предложений не внедрили в 
фасонно-вальце-сталелитейном це
хе. 

В этих цехах не всегда свое
временно выплачивается вознаг
раждение рационализаторам. Та
кое отношение администрации и 
организаций ВОИР к предложени
ям рационализаторов снижает 
творческую инициативу трудя
щихся, тем самым ухудшает на
ши общие показатели. 

Вопросы улучшения внедрения 
предложений — почетная зада
ча общественных организаций. 
Ежегодно выплачивается большая 
сумма на премирование трудя
щихся, активно содействующих 
внедрению рационализаторских 
предложений. Только в 1963 го
ду по цехам комбината было вы
плачено премии 94075 рублей. 
Но этот стимул не всегда исполь
зуется правильно. 

До двух—трех месяцев задер
живается выплата премии. Это 

происходит и от того, что многие 
цехи своевременно не представля
ют в БРИЗ комбината списки на 
премию. Но и представленные 
списки не оформляются должным 
образом, не указывается конкрет
но за что назначается премия. 

Так, за IV квартал 1963 года 
до сих пор не выплачена премия 
за содействие внедрению по ви
не руководителей цехов: обжим
ного, сортопрокатного, листопро

катного и многих других, которым 
были возвращены списки на 
доработку. В распределении вы
деляемой цеху премии содействия 
внедрению предложений, главное 
участие должны принимать цех
комы и Советы ВОИР. Но они. ви
димо, мало интересуются этим 
вопросом. 

А. ШПАРБЕР. 
председатель Совета ВОИР 

комбината. 

Ц Е Н Н О Е ПРЕДЛОЖЕНИЕ 

Чтобы печи работали лучше 
Для рационализаторов марте

новского цеха № 1 1963 год 
был годом успехов. Внедрены в 
производство многие крупные нов
шества. Группа рационализаторов 
в составе Я. А. Гончаревского. 
Г. Е. Овчинникова и других, в 
содружестве с работниками завод
ской лаборатории металлургиче
ской теплотехники Ю. Ю. Поно
маревым и М. Г- Еожановым раз
работала способ интенсификации 
процесса сжигания топлива на 
одноканальных мартеновских пе
чах. Внедрение этого новшества 
на двух большегрузных печах 
позволяет сократить длитель
ность теплотехнических операций 
плавки — плавления и доводки— 
более чем на час, по сравнению 
с 1962 годом. Работа по предло
женному способу значительно 
улучшает стойкость нижнего 
строения печей. Внедрение на
званного предложения только за 
январь и февраль, на двух печах 
позволило получить дополнитель
но свыше тысячи тонн стали. 
.. Ценное предложение внесли 
П. Е. Овчинников, И. И. Шгопин 
йо Изменению циклограммы пере
кидки воздушных клапанов на 
большегрузных печах. Его внед
рение устраняет систематические 
выбивания гидрозатворов, воздуш-
ных клапанов, уменьшает потери 
вентиляционного воздуха и нор
мализует, ведение теплового режи-

. Ма на этих печах. Все это в це
лом уменьшает расход топлива. 

; Большая рационализаторская 
работа была проведена по сни
жению удельного расхода жидко

г о топлива и совершенствованию 
конструкций г о р е л о ч н ы х 
устройств на печах, отапливае
мых коксовым газом и мазутом-

: Рационализаторы цеха большое 
внимание уделяют усовершенст
вованию технологического, меха
нического и электрического обо-

?удования, используемого в цехе, 
ешаются рационализаторами во

просы улучшения технологии, 
техники безопасности и облегче
ния труда рабочих. 

Много ценного внесли в тех

нологию наварки и ремонта по
дин, сталевыпускных отверстий 
старшие мастера К. Ф. Алексе
ев, П. И. Лапаев, Г. С- Ковален
ко и А. Р. Творогов. Их предло
жения позволили существенно 
сократить время ремонтов печей 
и дополнительно выплавить де
сятки тысяч тонн стали. 

Мастер Л. Долгоруков и на
чальник смены Н. Тузанкин пред
ложили изменить констпукцию 
заливочных желобов с тем, что
бы использовать малые заливные 
желоба на большегрузных печах. 
Это позволило унифицировать 

В юЖноурал Ьский 
миллиард 

Труд рабочего 
облегчен 

З Н А Ч И Т Е Л Ь Н О облегчен 
труд рабочих при замене из
носившейся транспортерной 
ленты на транспортере Ка 8 
первой сульфидной фабрики. 
Это достигнуто за счет внедре
ния предложения механика 
фабрики А . М . Чичерова. Н о 
вая транспортерная лента при
клепывается к старой и через 
проем в стене вытягивается ле
бедкой. 

Одновременно при удалении 
старой ленты устанавливается 
новая. Если раньше требова
лось для замены 15 человек, то 
теперь справляются с этой ра
ботой 2-—3 человека, 

А . Х А Т У Н Ц Е В А , 
инженер по Б Р И З у Р О Ф . 

оборудование для заливки чугу
на и сократить время на обра
ботку желобов. 

Слесарь Алексей/ Павлович Чи
стяков только за два с лишним 
месяца этого года внедрил 4 рац
предложения. Он усовершенство
вал ряд узлов заправочной ма
шины. 

Наряду с успехами у нас есть 
и недостатки. За прошлый год 
остались невнедренными около 
пятидесяти предложений. 

М- ФЕОФАНОВ, исполнитель 
по БРИЗу мартеновского 

цеха № 1. 

Свыше 200 тысяч рублей эко
номии — такова ценность пред
ложения группы рационализато
ров коксохимического производ
ства. В ее составе — начальник 
цеха улавливания N° 1 молодой 
инженер Василий Петрович Ду-
байлов, мастера Егор Иванович 
Анищенко и Василий Николаевич 
Попов. Что же это за новшество? 

Есть в цехе улавливания хо
лодильники конечного охлажде
ния коксового газа. Раньше am 
замене водоводов холодильники 
отключались из технологии на 
время ремонта, и в течение 2 
месяцев были потери бензола и 
нафталина. Авторы разработали и 
осуществили новую технологию 
ремонта конечных холодильников, 
при которой водоводы заменяют
ся отдельными секциями. 

Благодаря этому только бензо
ла экономится в год несколько 
тысяч тонн. Из бензола выраба
тывают такие ценные вещества, 
как красители и растворители, 
лаки, искусственную кожу, лино
леум, типографскую краску, пре
параты для борьбы с вредителя
ми сельского хозяйства. Не об
ходится без бензола и синтети
ческая химия, дающая народному 
хозяйству капрон, нейлон, пер
лон, лавсан, пластмассы. 

Внедрение секционной замены 
водоводов конечных холодильни
ков значительно улучшило работу 
всего производства, позволило ве

сти технологический процесс ров
но и производительно. 

Н. ЩЕПИНА. 
инженер техотдела КХП-

Стр. 9- 1 апрапя 1964 года 

Из рублей складываются миллионы 
Главное-
внедрение 

Ц Е Н Н Ы Й О П Ы Т по внедре
нию предложений накоплен в 
Л П Ц № 3. Здесь от каждого 
рационализатора требуется са
мое горячее участие в разра
ботке предложений и внедре
нии их в производство. Кроме 
того принятые к внедрению 
предложения оформляются 
распоряжением по цеху с оп
ределением ответственных лиц 
и сроков. Распоряжение выве
шивается на видном месте и 
вручается ответственным ли
цам. Э т о дисциплинирует их и 
способствует внедрению пред
ложений в срок. 

Этот опыт следует распро. 
странить по всем цехам ком
бината, И . М Е Л Е Ш К О , 

член Совета В О H P . 

ПРОСТОИ ИСКЛЮЧАЮТСЯ 
П О 10—12 Ч А С О В простаи

вают рудообогатительные ф а б . 
рики из-за завалов «пасти» 
щековых дробилок при поЛом. 
ках распорных плит. Это про* 
исходило потому, что отсутству
ет блокировка работы щеко-
воЙ дробилки с пластинчатым 
питателем. 

Рационализаторы цеха И. Л . 
Антропович, М . И. Семенец и 

В. В . Дубровский разработали 
и . успешно внедряют схему 
блокировки и автоматизации 
работы пластинчатого питате
ля в зависимости от работы 
щековой дробилки. 

Простои фабрик из-за зава
лов будут исключены, что да
ет значительную экономию, 

Ю . В А Л Е И Ш О , 
нач, Б Р И З а Г Р У . 

Человек творческих замыслов 

ПРОБЛЕМА РЕШЕНА 
Н И З К А Я С Т О Й К О С Т Ь ки

слотных насосов на травиль
ных агрегатах адъюстажа ста
на «2500» была серьезной про
блемой. Насосы выходили из 
строя почти ежемесячно, тра
вильные агрегаты простаивали. 
За дело взялись активные ра
ционализаторы, бригадир сле
сарей Лев Васильевич Мешков 
и мастер Анатолий Павлович 
Янковский. Их творческий 
труд увенчался успехом. Ре
конструированные секции труб 
травильного агрегата позволи
ли увеличить срок службы кис* 

лотных насосов в несколько раз. 
Новая схема трубопроводов 

травильного агрегата преду
сматривает закольцовку всех 
трех ванн, обеспечивая их 
взаимозаменяемость. Э т о дает 
возможность, не меняя ванн, 
менять в них растворы, что ис
ключает дополнительные про
стои агрегата на подогреве 
ванн. 

Экономия от внедрения это
го предложения превышает 10 
тысяч рублей в год. 

В. М А С К А Е В , 
старший травильщик 

стана «2500». 

Д Е С Я Т Ь - Д В Е Н А Д Ц А Г Ь 
предложений в год подает и 
внедряет неутомимый рацио
нализатор бригадир каменщи
ков слябинга Александр Ф и . 
липпович Дмитриев. А это де
сятки тысяч рублей акономии. 

Недавно по его предложению 
реконструированы нагреватель
ные ячейки колодцев слябинга. 
За счет атого новшества эко
номится 354 кубометра дефи
цитного кирпича в год, К тому 
же сокращаются трудовые за

траты «Союзтеплостроя» на 
ремонтах колодцев слябинга, 
что дает дополнительную эко
номию по этому предложению 
свыше 4 тысяч рублей, А об . 
щая экономия — около 10 ты
сяч. 

В этом году А . Ф. Дмитриев 
в содружестве с другими раци
онализаторами подал 6 пред
ложений. 

п. к л о ч к о , 
инженер листопрокатного 

цеха Nk 4. 

лимеры превращаются в круг
лую арматуру. Применение 
стеклопластика значительно по
вышает долговечность коист* 
рукций и расширяет область 
применения бетона в промыт* 
ленности и строительстве. 
Получен новый состав химнче* 
ски устойчивого стекла для 
производства высокопрочной 
пластиковой арматуры. 

На снимке: Павел Иванович 
Полега. З а время работы в 
Л П Ц № 1 он подал и внедрил 
в производство свыше 50 ра
ционализаторских предложе. 
НИИ. 

Фото Е . Карпова. 

У С И Л И Я М И ученых—стро
ителей и химиков решен 

вопрос замены стали армату, 
рой из стеклопластиков, Науч
ные сотрудники Института 
строительства и архитектуры 
Госстроя Белорусской С С Р 
разработали две технологиче* 
ские линии по производству 
стеклопластиковой арматуры, 
В Полоцке создан цех, где 
стекловолокно а связующие по* 

В З А М Е Н С Т А Л И - С Т Е К Л О П Л А С Т И К А 


